

## UN PASO MAS

No es urgente para las izquierdas el Poder. Lo sería menos si el derechismo no hubiese entrado en él, como caballo loco en cacharrería, y no viésemos el estropicio realizado, y no presenciáramos el que por realizar anuncian, que pondría a la República en equidistante distancia del clamor que la proclamó en Abril de 1931, con la propia institución que existía el 14 de Abril.

Si este peligro no acuciase a los republicanos, y si por otra parte el país no sufriese las consecuencias del desentreno, sería preferible dejar que los elementos predominantes en el Gobierno, prosiguiesen su gestión para que el descrédito les llevase desde el Poder al ostracismo absoluto.

En el camino emprendido por las derechas cerriles, no es posible que la opinión deje junto a nuestro deseo. Claro que mejor que nada, podría marchar nuestra actitud con referencia al magnífico acto de Baracaldo, el juicio que merece al señor Martínez Barrio el discurso del señor Azaña:

«La importancia del discurso se determina por dos síntomas: el júbilo de los republicanos y la ira de los enemigos de la República.»

De su mayor o menor eficacia no podremos juzgar sino pasado algún tiempo, el necesario y obligado en todo requerimiento legal, pues bien leída y releída la magnífica pieza oratoria, se advierte que lo fundamental de ella es la apelación al pueblo para que recobrar la República democrática y la demanda cortés a otros Poderes para que faciliten con una consulta electoral la salida del embrollo.»

La ira de los enemigos de la República, no tiene igual. Tan solo es comparable su lenguaje, el de sus órganos en la opinión, con aquellos momentos álgidos en que se demostraba, en la forma grosera y rufianesca, que para que tuviese alguna justificación les llevó al invento de martirios, robos, asesinatos y barbarismos en los días fatídicos de Octubre, en que la entrada de hombres sin credo y sin fe republicana en el Poder, desencadenó la lucha cruenta en Asturias, de cuyo relato no se puede hablar, pero que algún día — todo se reduce a saber esperar — podremos ofrecer testimonios que al espíritu más templado le produzcan desasosiego y que, por considerar uno de nuestros correligionarios, con puesto en el Parlamento, que era el asunto más transcendental que se podía llevar al mismo, al no ser atendido su ruego de interpelección por el señor Lerroux, le hizo alejarse disciplinadamente, con sentimiento de su minoría, de las tareas parlamentarias y que sin duda el temor de que algo dejase conocer en sus propagandas, obligó al Gobierno a colocarlo en el índice de oradores a los que no se les consiente ocupar la tribuna pública.

La ira de los enemigos de la República, al tomar proporciones insospechadas, nos ponen en el camino de presuponer el daño que les produce la certera actuación de los hombres de la República. Y naturalmente, el júbilo de los republicanos se agudiza por mucho de lo que el señor Azaña dijo y por muchos de los síntomas que se previenen por lo que dijo y como lo dijo.

En el primer paso, Mostalla, el señor Azaña habló de las condiciones de la unión de los republicanos de izquierda. En el segundo paso, Lasesañe, ya hace propaganda del programa que habrá de ser credo de la unión para no soltar las manos sin que el tal programa o postulado o índice de obra a realizar para vigorizar el espíritu de la República con arreglo al anhelo del pueblo, no se encuentre cumplido.

Fuerosa pero razonadamente, combate el señor Azaña ese engendro de Ley electoral que convierte a los españoles en dos clases de electores, mayoritarios los unos y proporcionales los demás. Así resulta que estos hombres que siguen las sinuosas inspiraciones del representante seglar de la Compañía internacional de los Jesuitas, del siniestro señor Herrera, quieren asegurarse el triunfo absoluto en donde ellos suponen poseer la fuerza por las condiciones especiales de las circunscripciones y ganan puestos en aquellos otros en que nada conseguirían como mayoritarios, acogidos a la proporción. El mismo juego de ganar y no perder que la invención jesuita les impulsa a ensayarla en la Ley electoral, les lleva en el intento de Reforma Constitucional.

Ellos son los reformistas, los que la patrocinan y la hacen votar. Si en las elecciones constitucionales el triunfo, entre amos de la Ley electoral, colchones y otras zarandajas les otorga una mayoría de mandatos, la Reforma Constitucional se llevaría a efecto según sus designios; o, por el contrario, si triunfan los sostenedores de la Constitución del 31, con dejarla tal como se encuentra todos conformes. Pero Azaña, descubriendo el juego de la teocracia internacional jesuita, les dice: «Pero si triunfamos las izquierdas, también reformaremos la Constitución». Es decir, que si la voluntad de la República izquierdista sale triunfante de las urnas, el espíritu transigente que en ella existe será borrado y la lucha cerril, el problema religioso que constantemente representa una amenaza de lucha civil, quedará liquidado y el laicismo del Estado será una realidad absoluta en vez de una bella promesa sobre el papel.

Por ello el señor Martínez Barrio habla de su mayor o menor eficacia en forma que a nuestro juicio ya parece contestada — no sabemos en qué términos — según las notas del último Consejo de Ministros presidido por el jefe de Estado en que el señor Lucía dio cuenta de que S. E. pronunció un interesante discurso, que como aquellos otros de su experiencia constitucional a la mitad de su mandato, parece que quedará reducido a quedar inédito aunque de su contenido podremos advertir algo los españoles por la ruta que tomen los acontecimientos políticos.

Tras de los enemigos, regocijo de los republicanos, requerimiento al pueblo para recobrar la República, a cual requerimiento el pueblo atiende en sus estupefactas manifestaciones de entusiasmo acudiendo centenares de millares a escuchar al señor

Azaña de todos los puntos cardinales del país. Solo falta conocer si al corte requerimiento a otros Poderes también se atiende por ellos a la demanda.

El señor Martínez Barrio, que en ningún momento habla ligeramente, parece que profetizó. A los pocos momentos de expresar su opinión se pronunciaba un discurso cuyo alcance esperamos conocer por actos de gobierno, ya que — cuestión de referendo — nada dice de su contenido la nota oficiosa.

## NONADAS

### Algunas soluciones para conjurar la crisis del libro

¿Existe, realmente, la crisis del libro? Porque si todo fuera hablurías, podría yo ahorrarme de escribir este artículo e irme a dar un paseo, tan tranquilo. Pero, si, si, la crisis del libro, es un hecho; un lamentable hecho. ¡Si lo dicen los señores con barba!

Aseguran los barbudos varones que uno de los motivos acaso el motivo principal, de la crisis del libro, es el elevado precio a que se vende, o a que se intenta venderlo, porque la verdad es que la cosa queda en grado de frustración. Entonces, tal vez, con algo tan sencillo como abaratar la mercancía, quedaría todo solucionado. ¡Ah, pero esto — dicen los expertos, no puede ser! ¡Está todo tan caro!... Que si los autores, que si el papel, y la imprenta, y la encuadernación... ¡Un horror!

A este horror, parece ser que hay que añadir el elevado tanto por ciento que, en calidad de comisión sobre la venta, conceden los editores a los libreros. El treinta, el cuarenta, el cincuenta... ¡La ruina!

Evidentemente, no puede rebajarse el precio de los libros. Claro que los libros no se venden. Pero no venderse no es desprenderse y sólo la depreciación deprecia. En los estantes de las librerías, permanecen los libros, con la ficción del honor de su alto precio, cerrada.

¿Rebajar el libro? ¡Sería tanto como rebajar la dignidad! Y no cabe duda de que es más digno para un librero tener la posibilidad, aunque esta posibilidad permanezca inédita, de obtener dos pesetas de comisión, el 40 por 100, por la venta de un ejemplar de cinco pesetas, que recibir, en horrible calderilla contante y sonante, las tres perras gordas de un libro de a tres pesetas, efectivamente vendido, al 10 por 100 de comisión.

Los editores y los libreros venden muy poco o no venden nada; pero no venden nada o venden muy poco, con absoluta dignidad, sin perder un ápice de su decoro.

No quiero exagerar la nota. ¿Es que no se editan libros más baratos que a cinco pesetas el ejemplar? Si, evidentemente. El me cado está lleno de preciosísimas novelas «de aventuras» a dos reales, a sesenta céntimos a una peseta el ejemplar. Y como el elemento lector no falta — pero el elemento lector carece de grandes posibilidades económicas — ha de tragarse lo que buenamente se pone al alcance de su bolsillo. Que no es nada, desde luego firmando por pluma española — los escritores españoles se dedican mientras tanto, a conservar «la línea», sino traducciones de munición, hechas en serie, de autores extranjeros de baja clase y poco dèche.

— 0 —  
¿Cómo se entiende, entonces, que continuamente se editan nuevos libros caros? ¿Porventura la capacidad de los almacenes de los editores y de los libreros, es limitada, hasta el punto de que en ellos puede cobijarse, hasta lo infinito, las ediciones invendibles?

No. Afortunadamente, las frastuendas y las cuevas de li-

breros y editores tienen una válvula de seguridad, que se abre fácilmente: las librerías de lance. Unas librerías de lance que cada día son menos de lance, porque en ellas apenas se encuentra un libro viejo ni por casualidad.

Estas novísimas librerías de «viejo» que venden los libros «sin cortar» no tienen, ciertamente, un ejemplar o un par de ejemplares de cada uno, sino las ediciones enteras, que a veces se disfrazan piadosamente con el remoque de «restos de edición». Unos restos de edición que en ocasiones alcanzan al setenta y cinco por ciento de la totalidad de ejemplares impresos. En ellas puede adquirirse por diez reales un libro marcado a cinco pesetas... quince días después de aparecer.

Como esto no son casos aislados, sino ocurrencia regular de todos los días, es natural que quien haciendo un verdadero sacrificio pudiera adquirir por un duro un libro en una librería de «nuevo» deje pasar un par de semanas para comprarlo por medio duro, en una librería de «viejo». Sucede con esto como con los cines de estreno y de barrida: la misma película que en uno de aquellos no se ve por menos de cuatro o seis pesetas, puede verse ocho días más tarde en un cine modesto por cuatro o seis reales.

De igual forma una pecadora aparece como una mujer perdida, en el concepto de su padre, salpicado de ignominia, y es objeto de todas las benevolencias y aún de todas las admiraciones — y no hay que decir que de todas las codicias —, por parte de cuantos caballeros, que dejan por eso de ser ni de sentirse caballeros, bullea a su alrededor.

Bien claro está que los libros no se prostituyen por venderse a la mitad de la cifra marcada en sus cubiertas, o que, por lo menos, los bellos libros, prostituidos así, resultan, para el público, tan agradables como aquellas hermosas mujeres aludidas más arriba. Solo sus padres, solo sus editores, los repudiar, ponen el grito en el cielo... a mi me parece, la verdad, que un poquitín de hipocresía. Porque educado bien a las hijas o editando, con sentido común, a los libros, no es fácil que estos ni aquellas, se vendan en la plaza pública por un puñado de calderilla.

Hipocresía y estupidez. Nada más que esto. Porque todos los días se editan libros caros, todos los días se venden esos libros caros... y raro es el día que quibra una editorial.

La simplista solución a la crisis del libro, puede que sea la misma que la de aquel señor a quien le dijeron que el primer día que la tomara le resultaría desagradable cierta medicina: empezó por el segundo. Considerar que los libros son lanzados al mercado el segundo, el octavo día; es decir, aquel en que aparecen en las librerías de lance. Parece ser que dejó dose en el camino los precios excesivos de los autores, del papel, de la imprenta, de la encuadernación y de los libreros de primera mano...

Luis G. SORIA

## EL PROJIMO

Nuestros hermanos se hallan en una grave aflicción; unos están encerrados en las cárceles, otros han sido condenados a muerte.

El sacerdote católico no tiene más remedio, porque así se lo dicen su corazón y su conciencia, que ponerse al lado de estos hermanos, que son su prójimo, y rogar de rodillas a los Poderes Públicos que abran para los unos las puertas de las prisiones y que a los otros les conceda el perdón.

Así que pedimos en nombre de Dios, la amnistía para todos los presos políticos y el indulto para los condenados a muerte de Turón.

Ustedes, que son católicos, apostólicos, romanos; que comulgan en mi mismo alt; que rezan a la Virgen santísima de los Dolores y besan los pies de Jesucristo clavado en la cruz, no me taparán de nuevo la boca.

Son nuestros hermanos, señores; piensen como quieran o tengan ésta o la otra ideología.

Veo en ellos a mi prójimo.

Soy un sacerdote, un humilde sacerdote que tiene la debilidad, si es que esto es debilidad, de compadecerse del prójimo, sea éste como fuere: bueno a malo, creyente a ateo, por que la misión del sacerdote y su ministerio en la Tierra no es buscar el odio y el rencor entre los hombres, sino aliviarlos en sus dolores y llevar a todos el bálsamo del amor y de la paz.

El ministro del Señor es la encarnación del buen samaritano. Nos refiere el evangelista San Lucas la siguiente parábola del Salvador:

«Un doctor de la ley preguntó el señor:

— Maestro: ¿qué debo hacer yo para ganar la vida eterna?

Dijo Jesús:

— ¿Qué es lo que la ley te enseñó?

Respondió el doctor:

— Amarás al Señor con todo tu corazón y con toda tu alma y al prójimo como a ti mismo.

Replicó Jesús:

— Bien has respondido. Haz eso y vivirás.

Más él, queriendo dar a entender que era justo preguntó a Jesús:

— ¿Y quién es mi prójimo?

Entonces Jesús tomando la palabra, dijo:

— Bajaba un hombre de Jerusalén a Jericó y cayó en manos de ladrones, que le despojaron de todo, le cubrieron de heridas y se fueron dejándole medio muerto.

Bajaba casualmente por el mismo camino un sacerdote y aun que le vio, pasóse de largo.

Igualmente un levita, a pesar de que se halló vecino al sitio y le miró, tiró adelante.

Pero un pasajero de nación samaritano llegóse donde estaba, y viéndole movióse a compasión. Y arrimándose vendó sus heridas bañándolas con aceite y vino, y subiéndole en su cabalgadura le condujo al mesón y cuidó de él en todo.

Luego lo encomendó al mesonero, haciéndose cargo de los gastos.

¿Quién de éstos tres — dijo Jesús — te parece haber sido el prójimo del que cayó en manos de los ladrones?

— Aquel — respondió el doctor — que usó con él de misericordia.

— Pues anda — dijo el Señor —, y haz tú otro tanto...»

Eso somos; eso queremos ser: el buen samaritano. Ojamos al sacerdote y al levita que pasan junto al caído sin dirigirle una mirada.

El caído es nuestro hermano; es nuestro prójimo.

Por eso pedimos a los Poderes Públicos amnistía para los presos políticos y perdón para los condenados a muerte.

JUAN GARCIA MORALES  
Presbítero

### VOZ DEL PUEBLO

## La única salvación para la Democracia es la República

Es lamentable que por la confusión de partidos estemos en un malestar los trabajadores de todos los gremios. Por lo tanto sabemos que España está lo suficiente capacitada para una República Democrática y de justicia; pero por esa confusión de partidos que nos dividimos es imposible que llegue el bienestar del productor y estaremos aplastados todos hasta que nos unamos y reaccionemos.

Confusión de partidos no debe haber por cuanto no existe en el mundo más que capital y trabajo; y por lo mismo debemos ir todos unidos para conseguir el triunfo de la justicia y el bienestar de la humanidad y poder dar pan a los seres necesitados.

Tenemos que darnos cuenta antes que la solución vendrá de un momento a otro.

Mayormente el labriego se va dando cuenta de la colaboración de las derechas, con tantos desos como tenían de llevarlos al Poder. Pero ya se han desengañado del error que han tenido los agrarios en las pasadas elecciones; se darán perfecta cuenta del latigazo en el problema del trigo.

Durante la colaboración de los republicanos de izquierda en el Poder, se les ayudaba y se les sacaba de los grandes apuros a los pequeños campesinos y colonos.

Tenemos que mirar por esta pobre gente que es el primer sostén de la Humanidad. Pues la mayoría de los seres nos alimentamos de las diferentes cosas que la tierra produce (y quién es el que la cultiva y la hace producir) el que hoy está aplastado por su culpa o por su ignorancia.

El campesino para que tenga una vida decorosa, debe ir en unión con los demás productores democratas, así todos unidos será cuando veremos en el horizonte la brillante luz de la Justicia.

Trabajadores de todos los gremios, todos en unión tenemos que hacer una mesa para consolidar la República, ya que tal como la dejaron las derechas no le queda más que el nombre.

Es como la mujer que no ha corre-



MAS ESCUELAS

Inauguración de las de Ciria

Atentamente invitados por el Alcalde de Ciria, heinos de asistir a la inauguración de las hermosas escuelas que acaban de construirse.

Salimos de la capital carretera de Aragón adelante, dejando atrás los pueblos de Martiñay, Dusnez, Cjuel, Mazalyete, Almenar, Cardejon... admirando los hermosos campos de trigo que presentan un aspecto admirable de color, en plena granazón.

Ventas de Ciria y dos kilómetros más diviamos, sobre unos peñascos inaccesibles, las ruinas de un castillo que en las guerras de los reyes de Castilla y Aragón, debió jugar importante papel por su posición estratégica.

El pueblo no se deja ver, hasta que no se está en él.

Es el último de la provincia. Está situado en la divisoria de Castilla la Vieja y Aragón.

El habla, las costumbres, nos recuerdan que nos hallamos cerca de Aragón, sin perder totalmente la influencia de Castilla.

Las autoridades del pueblo, dándose perfecta cuenta de la importancia del asunto, han querido dar al acto toda la significación que tiene.

A la entrada somos recibidos por el pueblo en masa, figurando a la cabeza sus Autoridades y maestros de la localidad.

Después de los saludos de rigor, echamos a andar hacia el punto donde se hallan construidas las escuelas.

La música que recibió a las Autoridades provinciales con el Himno Nacional, secunda la marcha con un bonito pasodoble. Entre disparos de bombas y cohetes, llegamos al lugar del emplazamiento.

La escuela, que es alegre, bonita, orientada al mediodía y llena de luz, consta de planta baja y dos naves, para niños y niñas, con vestíbulo, despacho para los maestros y cuarto para almacén. Al Norte un patio abierto y la instalación de los servicios de Water y lavabos. Circunda al edificio una valla alebrada con dos puertas de entrada y un magnifico campo de más de 4000 metros, que puede servir para la plantación de árboles, jardinería o campo de experimentación, que den a aquel trozo del pueblo un aspecto agradable y práctico.

Todo el mobiliario moderno y nuevo, que ha costado al Ayuntamiento 3.500 pesetas. Alegran las paredes bonitos cuadros de los monumentos más notables de Soria, y mapas de colores en relieve, donados por el hijo del pueblo, don Manuel Caballero, que forman un conjunto de exquisito gusto.

Sobre las mesas del aula de los niños, los bellos trabajos escolares, y en la de las niñas, habilidad para agasajar a las Autoridades e invitados, no podía exhibirse las labores.

Sin embargo las macetas de flores delataban las manos primorosas de una mujer.

Para la construcción de estas escuelas el Ayuntamiento adquirió el solar que le costó 5.000 pesetas, contribuyendo, además, con 15.018,80 pesetas, cantidad a que asciende el 25 por 100 del presupuesto.

El Estado otorgó, con fecha 17 de diciembre de 1932, la subvención de 45.000 y pico de pesetas, merced a las gestiones llevadas a cabo con gran éxito por el Diputado a Cortes por la provincia don Gregorio Arranz.

Para el acto de la inauguración el

pondido como debía, pues los republicanos les concedieron los mismos derechos que el hombre ante la ley, y en las pasadas elecciones, en vez de ayudar a la República votó a las derechas. Que citen lo que les concedió la fenecida Monarquía y lo que actualmente les han concedido las derechas.

Así pues, debe pensar la mujer en las próximas elecciones y darse cuenta para no oponerse a los postulados humanos de una organización social sublime.

Nos tenemos que preocupar de la triste y dolorosa situación en que se encuentran miles de familias en España.

Pensar en tal sentido, actuar en bloque unido salvador de la Democracia, que es la Libertad y la Justicia.

Cándido ESCRIBANO SANCHEZ Carabanchel Bajo 6-7-35

vecindario había levantado unos arcos de ramaje a la entrada del pueblo y a la de las escuelas, con letreros alusivos.

Sobre un templete de madera, elevado a tal objeto, nos colocamos las autoridades e invitados. Todo el vecindario entre el cual abundaban las mujeres bonitas y los niños de las escuelas, circundaban la presidencia.

Y da principio el acto.

Don Matco Caballero

Alcalde de Ciria, hace uso de la palabra saludando a las Autoridades y dándole las gracias por su presencia, siendo aplaudido.

Don José González

Maestro de la localidad, en exaltados tonos hace un magistral discurso, lleno de entusiasmo y de amor a la enseñanza que es interrumpido varias veces por los aplausos de la concurrencia. Hace alusión al interés que el hijo del pueblo, don Manuel Caballero, se ha tomado desde el principio hasta la total coronación de la obra, gestionando la subvención y donando material escolar, que sus palabras provocan una ovación cerrada con vivas a Manuel Caballero unánimemente contestadas.

Termina su discurso diciendo: si hasta ahora trabajé con toda mi alma por vocación, desde hoy, viendo el entusiasmo del pueblo con un mayor concepto de responsabilidad, trabajaré si es posible más para hacer de estos niños los hombres del porvenir.

Doña Consuelo Martínez

Maestra, pronuncia un hermoso discurso lleno de doctrina pedagógica encareciendo la labor de la escuela moderna, sintiéndose más obligada ante estas pruebas del despertar de un pueblo a la cultura. Hace también resaltar la ilusión que Manuel Caballero ha coadyuvado hasta dotar al pueblo de tan magníficas escuelas que al igual que anteriormente son acogidas sus palabras con vivas y aplausos. Termina también con el compromiso moral de dedicar aun mayores entusiasmos a la instrucción de sus niñas, siendo acogidas sus últimas palabras con grandes aplausos.

Don Manuel Caballero

Al levantarse es acogido con una estruendosa ovación.

Dice, que además de la representación propia como hijo del pueblo, ostenta con orgullo la del Diputado a Cortes don Gregorio Arranz, que ha sido invitado a este solemne acto como gestor de la subvención del Estado para la construcción del moderno y hermoso edificio-escuela que hoy se inaugura.

Don Manuel Caballero da lectura a la carta que el señor Arranz le envió y que dice textualmente:

El Diputado a Cortes por Soria

Madrid 13 julio 1935 Señor Don Manuel Caballero

Mi querido amigo: He esperado hasta hoy, a ver si podía asistir a la inauguración de las Escuelas de Ciria; pero no me es posible, pues si bien había procurado ya armonizar mis ocupaciones en forma que pudiera estar ausente de aquí el domingo, me imposibilita realizar el viaje el estar sometido todos estos días, a constante observación médica y el consiguiente régimen riguroso que me han impuesto.

No puedes figurarte lo que siento el no encontrarme el domingo presente en tu pueblo, Ciria. No ya por que así os lo tenía ofrecido, y por que ello constituía para mí un decidido propósito sino también por que difícilmente podría presentarme ocasión más grata que la de asistir a la inauguración de las Escuelas en cuya construcción tanta fe y entusiasmo hubisteis, el pueblo de Ciria y tú de poner y haber yo de secundar en la parte que me correspondía.

Con esta fecha te dirijo el siguiente telegrama:

«Ante imposibilidad asistir inauguración Escuelas Ciria, ruegote me representes acto, saludando autoridades y vecindario», que te confirmo por la presente.

Te reitero, por consiguiente, el ruego

que te hego en el telegrama de que me representes en dicho acto y saludes en mi nombre a las autoridades y vecindario del pueblo de Ciria, felicitándoles por esa obra que revela su extraordinario amor a la cultura que tanto significa en favor de un pueblo.

Un abrazo de tu buen amigo a. s.

GREGORIO ARRANZ

Al terminar la lectura ésta es acogida con una nutrida ovación.

Don Manuel Caballero sigue en el uso de la palabra, lamentando que en estos momentos de alegría, al ver coronados por el éxito los deseos de tantos años por ver construida la Escuela, no está presente don Gregorio Arranz, doblemente dice cuando ello es debido a motivos de salud. Sin embargo está seguro de que su pensamiento ha de estar en aquellas horas al lado de nosotros. Pueden tener la seguridad de que en todo momento que el pueblo lo necesite lo encontrará, para ayudarles en todas sus aspiraciones, de igual manera que les ayudó en esto.

Después hace resaltar el sacrificio de un pueblo, que además de llevar a cabo la obra que se inaugura, acaba de realizar una conducción de aguas potables de un valor de más de 10.000 pesetas sin subvención del Estado, para dotar al pueblo de tan preciado elemento. Pide protección a las representaciones del Estado y la Diputación a fin de crear una escuela de párvulos que necesitan, ya que la matrícula de las dos escuelas se eleva, cada una, a la enorme cifra de 70 niños.

Termino emocionado por las pruebas de cariño de sus paisanos, con un sentido recuerdo a la memoria de su padre siendo ovacionado.

Don Pablo G. Aguilera

Inspector de 1.ª Enseñanza. Pronunció un hermoso discurso lleno de enseñanzas y orientaciones pedagógicas modernas encareciendo la ayuda de las madres a fin de completar la labor de los maestros. Recoge la alusión que sobre la creación de la escuela de párvulos le hiciera el anterior orador y promete su más decidida ayuda.

El discurso del señor Aguilera ha sido verdaderamente admirable siendo muy aplaudido.

Don Segundo García Romero

Por el Consejo Provincial de 1.ª Enseñanza, interviene este Profesor con un discurso digno de una cátedra y digno también de que se hubiese recogido íntegro para regalo de entendimientos selectos. Más que discurso fue una conferencia dicha en tono claro y sencillo que el público escuchó con avidez. A su terminación fué muy aplaudido.

D. Enrique Obregón

Por la Prensa interviene cantando en brillantes párrafos la labor de la escuela. Alude a D. Bienvenido Calvo, cantor de las glorias de Castilla y dice, que espera deje oír su voz en este acto.

Termina su extenso discurso siendo premiado con una formidable ovación.

D. Enrique Obregón

Por la Prensa interviene cantando en brillantes párrafos la labor de la escuela. Alude a D. Bienvenido Calvo, cantor de las glorias de Castilla y dice, que espera deje oír su voz en este acto.

Termina su extenso discurso siendo premiado con una formidable ovación.

El Diputado a Cortes por Soria

Madrid 13 julio 1935 Señor Don Manuel Caballero

Mi querido amigo: He esperado hasta hoy, a ver si podía asistir a la inauguración de las Escuelas de Ciria; pero no me es posible, pues si bien había procurado ya armonizar mis ocupaciones en forma que pudiera estar ausente de aquí el domingo, me imposibilita realizar el viaje el estar sometido todos estos días, a constante observación médica y el consiguiente régimen riguroso que me han impuesto.

No puedes figurarte lo que siento el no encontrarme el domingo presente en tu pueblo, Ciria. No ya por que así os lo tenía ofrecido, y por que ello constituía para mí un decidido propósito sino también por que difícilmente podría presentarme ocasión más grata que la de asistir a la inauguración de las Escuelas en cuya construcción tanta fe y entusiasmo hubisteis, el pueblo de Ciria y tú de poner y haber yo de secundar en la parte que me correspondía.

Con esta fecha te dirijo el siguiente telegrama:

«Ante imposibilidad asistir inauguración Escuelas Ciria, ruegote me representes acto, saludando autoridades y vecindario», que te confirmo por la presente.

Te reitero, por consiguiente, el ruego

Los niños

A continuación 8 ó 10 niños de las escuelas nos deleitan con discursos, recitaciones de cuentos y poesías muy bien dichos a los que se les premia con muchos aplausos. (Muy bien por los niños).

D. Bienvenido Calvo

Interviene y dice que lo hace por que le ha concedido la palabra el Sr. Gobernador, sin pedirle por la alusión que le ha hecho el Sr. Obregón.

Dedica un canto a Castilla y con su proverbial elocuencia relata los episodios históricos de aquella región de Soria, paso obligado de las luchas entre los Reyes de Castilla y Aragón, siendo muy aplaudido.

Don Acisclo Fernández

Presidente de la Diputación.

Empieza saludando al vecindario y ofreciendo la cooperación de la Diputación que preside en la mayor posible ayuda para dotar de material a la escuela de párvulos que solicitan.

Tiene un sentido recuerdo para los pueblos que estos días han sufrido los horrores de las tormentas. Es muy aplaudido en su bello discurso.

El Excmo. señor Gobernador civil

Interviene el señor Gobernador para dar fin al acto. Dice que es Soria la provincia que más se preocupa de los problemas de la enseñanza y que él se siente orgulloso de gobernar a una provincia tan culta.

Los pueblos de Soria me han ganado y como no soy el gobernante encerrado en su torre de marfil mi mayor satisfacción es servirles en sus demandas justas.

Hace alusión al ilustre educador hijo del pueblo don Senén García y a su ilustre hija la Profesora Angelita García de la Puerta, alusión que provoca una ovación y vivas de sus paisanos.

Alude también a la belleza de las mujeres de Ciria que le sorprende y dá por terminado el acto. Durante su elocuente discurso, es interrumpido varias veces por los aplausos de la multitud que le ovaciona.

Terminados los discursos, los numerosos invitados fueron obsequiados con un expiéndido y bien servido «lunch».

Hubo sus correspondientes brindis, algunos dedicados al ramillete de guapas mujeres, dignas representantes del Magisterio de los pueblos de aquellos contornos que asistieron al acto.

En fin, un día memorable para los vecinos de la villa de Ciria y para nosotros, que difícilmente se borrará de nuestra memoria y una escuela más que ha creado la República.

Z.

Hipotecas - Préstamos

Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar sobre fincas urbanas y rústicas largos plazos de amortización.

Intereses desde 6 por 100 anual. Informes gratis.

Centro Financiero, Cortes, 561. Teléfono 32.589. BARCELONA.

ESTOMAGO lo necesita SAIZ DE CARLOS

EMILIO HERAS SOTO

Se complace en manifestar a su distinguida clientela y al público en general que, al objeto de poder servir con más comodidad y rapidez los pedidos, ha instalado una Fábrica de Aserrar y Almacén de Maderas en esta Ciudad, calle de Almazán, núm. 1 (EDIFICIO QUE FUE FABRICA DE ZAPATILLAS), a dos minutos de las Estaciones f. c. Soria a Torralba y Calatayud Burgos. Y que en esta Fábrica como en la de Vinesa puede servir toda clase de maderas de pino, TANTO en las clases y medidas corrientes como los encargos de medidas especiales.

Grandes existencias en postes, cabrios y machones, leña y aserrín.

Para pedidos y presupuestos dirigirse a cualquiera de las dos Fábricas. Teéfono, 90.—SORIA.

Chispazos

Ante el peligro, existe un ave que mete la cabeza en los arenales, considerándose con ello libre, puesto que no lo vé.

Las derechas, cerriles y nocivas al país ante el triunfo enorme que representan los actos de propaganda de «Izquierdas», más concretamente el acto de Lasarre, se contentan pensando en que el lugar era pequeño, que existían muchos claros y que el público era comunista.

Como para tranquilizar a sus lectores y parroquia

A los «pacos» de la calle de Caballeros, en cuanto huelen algo de grandeza o realza, les entra un júbilo desbordador.

Con motivo de la visita que «Miss Europa» ha hecho a la reina de Inglaterra, los elogios que vierten sobre la «miss», son algo enternecedor. Eso de camuflar a una soberana, le llega al alma a estos pollos.

Es una lástima que la soberana cumplimentada no lo haya sido en la Plaza de Oriente y en el mismo Palacio de la misma Plaza. Entonces aún sería mayor el regocijo de estos modestos servidores del señor Herrera.

Si vamos tan pocos, niños de la Escuela de periodistas, ¿por qué tanta resistencia a la consulta electoral?

Si el país se encuentra con vosotros. ¿Por qué se amaña una ley electoral, para en su caso, por lo proporcional, adjudicaros unos puestos, y por las mayorías, en los burgos podridos, alcanzar unas actas con la amenaza de despido de los colonos con esa vuestra Ley de Arrendamientos?

Un coímo. Emiliano Iglesias, el diputado indeseable en las Constituyentes, jefe de la minoría radical en estas Cortes ordinarias, atacó el discurso de Azaña.

No pudiéndose quedar con nada del discurso, el bueno de nuestro Embajador en Méjico, se muestra farruco contra Azaña y señala innares al discurso de Lerroux.

No se comparó Abril con Octubre. Agosto con Octubre, sí. Y hubiésemos visto lo que hubiese sido Agosto, si los que huyeron ante el mozo, no hubiesen huido ante el Poder constituido.

El periódico más soriano-léase «Labor» aunque le pese al Avi—no se ha molestado en rectificar lo que dijo el lunes atribuyéndose a Azaña.

Entérense sus lectores de cómo informa el bisemanario de la cabeza encarnada. Declan muy orondos, que Azaña se declaró enemigo de la coalición y de la amnistía.

Después se ha demostrado que dijo todo lo contrario. Pero ahí los teneis tan contentos.

Indudablemente, los lectores de «Labor» se conforman con que les digan cuentos.

La procesión del Carmen, fué un primor de organización. No le faltó ni un detalle. Las cantadoras y cantadores, no lo podían hacer peor. Las filas que formaban las beatonas eran una muestra de todas las líneas y figuras geométricas que existen.

Una preciosidad. Y luego, cada una con «tea» encendida y con tanto ritmo en los andares. Era algo así como un ritmo acelerado y con velas.

Hace ya unos días que don Juan José, el hotelero fracasado, deja en paz a los republicanos desde el púlpito de la capilla de las Siervas.

El, como hombre sabio, no ignora que no es lo mismo predicar que dar bien de comer a los huéspedes de una católica y apostólica pensión. Y como tampoco es lo mismo comer mal que comer bien y predicar bien que predicar mal, resultó que por dar mal de comer se



ECOS Y NOTICIAS

Lo extrañan un ojo al Teniente Coronel de la Guardia civil

Le ha sido practicada en Madrid una delicada operación quirúrgica al Teniente Coronel Jefe de la Guardia civil de esta Com...

Dois libros interesantes

Nuestro distinguido amigo el brillante escritor y colaborador de nuestro periódico, JUAN GARCIA MORALES...

El mercado de ayer

En el mercado celebrado ayer nuestra capital rigieron los precios siguientes: trigo, no tiene cotización...

Maleante detenido

La Guardia civil del puesto de Berlanga de Duero comunicó al Gobierno el haber sido detenido y puesto a disposición del Juzgado municipal Enrique...

La presencia de dicho sujeto produjo a los vecinos de aquella localidad por las fechorías cometidas anteriormente.

Este individuo había robado anteriormente varias cosas y algunas reses lanaras.

La detención tuvo lugar cuando el "El Trabuco" descansaba en el chizra.

so, con los muebles, en el mismo internado, y por presionar, se está quedando en la feligréses.

Al éxito que obtuvo como predicador, le sigue el que va a tener como predicador.

Eléctrica de Soria, a pesar de sacrificarse un rato cobrando el kilowatio a veintisiete pesetas, se sacrifica todavía más dando una luz especial para reparados de la vista.

Lo sabemos cuando va a llegar el día que esta poderosa empresa cese en sus sacrificios por ser altruistas. Luz p...

El día 20 del actual se celebrará en la Sala de la Audiencia de esta ciudad ante el Jurado, el juicio oral por la causa...

El día 21 está señalada la vista del juicio por la causa del asesinato y lesiones cometidos en Deza, que se sigue a Laureano Esteras Gil, para el que la petición fiscal es de 22 años, 6 meses y 22 días de reclusión, indemnización de 10.000 pesetas, costas y accesorios.

Para el día 21 está señalada la vista del juicio por la causa del asesinato y lesiones cometidos en Deza, que se sigue a Laureano Esteras Gil, para el que la petición fiscal es de 22 años, 6 meses y 22 días de reclusión, indemnización de 10.000 pesetas, costas y accesorios.

Con toda felicidad ha dado a luz una niña la esposa de nuestro apreciado amigo residente en Centenera de Andaluz don Fernando Guisado.

Felicitemos a los venturosos padres.

Los que estudian Con brillantes notas ha terminado la carrera de Profesor Magisterial el estudiante joven soriano Luis Fuentes Amezuza.

Felicitemos al estudioso joven y familia.

CHISPERO

Muerto por el tren

Comunica la Guardia civil del puesto de Santa María de Huerta al Gobierno, que el día 15 del actual fué arrollado y muerto por el tren número 821 en la Estación de Alhambra de Aragón el vecino de aquel pueblo Zacarías Calvo Heredia, natural de Juberca (Soria) de 39 años, guardabarrera de la Compañía de M. Z. A.

Se ignora como sobrevino la desgracia.

El cadáver quedó horriblemente mutilado.

Viajeros

Con el fin de pasar el verano en Soria, han llegado de Madrid nuestros distinguidos amigos cultos Maestros en aquella capital don Marino Ziforas, esposa e hijos.

También hemos saludado a nuestro querido amigo y colaborador, don Salviño Ramos.

Revista «Madrid Automóvil»

Hemos recibido el interesante número de «Madrid Automóvil» perteneciente al presente mes, el que como todos los demás ha conseguido un éxito por su esmerada confección, amena y curiosa lectura para los automovilistas y curiosos fotografías de los últimos modelos de coches lanzados al mercado.

Agradecemos al Director de dicha Revista don Marciano M. Z. S., querido paisano nuestro el envío.

La matrícula gratuita

Los alumnos que aspiren a matrícula gratuita para sufrir examen de estudios del Bachillerato en la convocatoria de septiembre próximo, enseñanza no oficial, deberán solicitarlo durante el mes de junio actual dirigiendo sus instancias suscritas por el padre, madre o tutor, al señor Director del Instituto Nacional de Soria, especificando en ellas las asignaturas de que deseen examinarse y acompañando los siguientes documentos:

Certificación del Ayuntamiento, del número de hijos que tiene empadronados, (con edad, nombres y apellidos de cada uno), certificación de Hacienda, de la contribución que paguen por todos los conceptos el padre y la madre.

Certificación del jefe habilitado o patrono del sueldo o jornal líquido que anualmente perciben.

Cese

Por orden ministerial, ha cesado en el cargo de Delegado provincial de trabajo de esta provincia, don Ricardo Power Zabala, que lo venía desempeñando con carácter interino.

Juicios orales

El día 20 del actual se celebrará en la Sala de la Audiencia de esta ciudad ante el Jurado, el juicio oral por la causa...

El día 21 está señalada la vista del juicio por la causa del asesinato y lesiones cometidos en Deza, que se sigue a Laureano Esteras Gil, para el que la petición fiscal es de 22 años, 6 meses y 22 días de reclusión, indemnización de 10.000 pesetas, costas y accesorios.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una niña la esposa de nuestro apreciado amigo residente en Centenera de Andaluz don Fernando Guisado.

Felicitemos a los venturosos padres.

Los que estudian Con brillantes notas ha terminado la carrera de Profesor Magisterial el estudiante joven soriano Luis Fuentes Amezuza.

Felicitemos al estudioso joven y familia.

Partido de futbol en Almazán

En la importante villa de Almazán se jugó el domingo último un partido de futbol entre los equipos «C. D. Bugense» del Burgo de Osma y los «Leones Rojos» de aquella localidad.

El partido resultó interesante terminando con la victoria de los «Leones Rojos» que marcaron dos goles por uno el contrario.

Asistieron muchos aficionados.

Las fiestas de Tudela

El día 25 del actual darán comienzo en Tudela de Navarra las tradicionales fiestas, celebrándose entre otros festejos los siguientes espectáculos turinos:

Día 25, el aplaudido espectáculo de Llapiera «El Universal» hará su presentación ante aquel público.

Día 26, gran corrida de toros en la que los diestros Armillita Manolo Bienvenida y Garza despacharán seis toros de Ernesto Blanco de Salamanca.

Día 28, los novilleros El «Exquisito» Saturio Torón y Peco Cester matarán dos novillos cada uno de acreditada ganadería.

Veladas teatrales en Vinuesa

En el pintoresco pueblo de Vinuesa, donde existe una numerosa Colonia veraniega, se celebrarán los días 20 y 21 del actual dos veladas teatrales en las que tomará parte la aplaudida «Agupación Artística Vinentina» compuesta por simpáticos jóvenes de aquella localidad.

Pondrán en escena el formidable drama en tres actos «Tierra Baja» y como fin de fiesta, el día 20 la rondalla soriana «La C m a s i t a» dará un notable concierto.

El día 21 se pondrá en escena la misma obra del primer día y el juguete cómico en un acto «Cuestión de gabinete.»

Dadas las dotes de los jóvenes que forman esta aplaudida agrupación es de asegurar un éxito.

Joven desaparecido

El vecino de Soria Cayetano Liso Gómez de 55 años de edad se presentó en la Comisaría de Vigilancia, denunciando que un hijo suyo de 19 años, desapareció días pasados de la casa de Julián Garcia de Pozalmuero donde prestaba servicios sin que hasta la fecha se sepa su paradero.

Una joven atropellada por un automóvil

El automóvil de la matrícula de Guadalajara núm. 803, conducido por su propietario don León García Cortés, natural de Vellilla y vecino de Arcos de Jalón, atropeló en el kilómetro 86 de la carretera de Burgo de Osma a Ariza a la joven de Montegudo Emilia Martínez Blanco, de 24 años soltera, produciéndole una confusión en la región lumbar, erosiones en diferentes partes del cuerpo fractura de dos huesos de la pierna derecha en un tercio inferior, calificándose su estado de pronóstico reservado.

Discuten y resulta un motorista herido

En Arcos de Jalón sostuvieron una fuerte discusión el vigilante motorista de carreteras Vicente Pérez de Busto y el vecino de Arcos de Jalón José Heredia sobre una denuncia que el primero le impuso por infracción del Reglamento de carreteras, agrediendo el Heredia al vigilante que resultó con algunas heridas, calificadas de leves.

El agresor quedó a disposición del Juzgado de Instrucción.

Teatro Principal

Domingo, 21 ESTRENO

La Maravillosa

Tragedia de Lourdes

por Susana Despres y L. Ferriere

Verbenas en la provincia

Como todos los años los pueblos de la provincia celebran sus lucidas verbenas.

La primera de este mes se celebrará en el pueblo de Cidones organizada por entusiastas jóvenes el día tres de agosto próximo.

Estas verbenas constituyen verdaderos éxitos, pues asisten a ellas gran número de sorianos y forasteros de los pueblos cercanos.

Audiencia territorial de Burgos

Se hallan vacantes en la provincia de Soria los cargos siguientes:

Juez propietario de Fuentemonge, partido de Almazán; Fiscal propietario de Alcubilla de Avellaneda, partido de Burgo de Osma; Juez suplente de Barcones, en el partido de Medina del Campo; Juez suplente de Chavaler y Juez propietario de Barriocarrón en el partido de Soria.

Pueden solicitar estas plazas los que se crean con derecho a las mismas.

Teatro Principal

Domingo, LA MARAVILLOSA TRAGEDIA DE LOURDES.

Un argumento digno y una acción que progresivamente conduce a las emociones más intensas y conmovedoras es la hermosa película de Ibi Film, cuyo título encabeza estas líneas.

La belleza privilegiada de Lourdes, con sus visiones de la milagrosa gruta, a orillas del Gave, que se desliza suavemente ante las rocas ennegrecidas donde destaca la albuja y sencillez de la Virger, ante la gruta que sabe de dolores lacerantes y oraciones fervientes y lágrimas de emoción, porque para conmoverse y llorar en Lourdes no se necesita siquiera ser religioso, basta con tener un poco de corazón.

GARGANTA - NARIZ Y OIDOS

Durante los días 21, 22 y 23 inclusive del mes de JULIO pasará consulta en SORIA, Hotel Comercio, Teléfono núm. 30, el especialista

D. R. E. BRIEVA

Médico adjunto a los servicios de Otorrinolaringología del Hospital General de Madrid que dirige el Dr. Hinojar.

Horas de consulta de 10 a 1 y de 4 a 7

HOTEL COMERCIO. Teléfono 30

MISCELANEA

Francia posee la flota submarina más poderosa del mundo

El ministro de Marina, en el discurso celebrado después de la botadura del «Marseillaise» recordó que en 1921 la flota francesa era sólo de 300.000 toneladas pero gradualmente ha ido aumentando su fuerza, hasta poseer 700.000 toneladas. Incluyendo el tonelaje del programa naval de 1935, el aumento será de 400.000 toneladas en catorce años.

«Poseemos la flota submarina más poderosa del mundo, tanto en su tonelaje global como en su tonelaje por unidades. Nuestros destructores son los más rápidos, y solo pueden competir en velocidad entre sí.»

Marcial Lalandá operado

MADRID.—Ayer por la mañana fué sometido a una operación quirúrgica de escasa importancia. Afortunadamente, el diestro Marcial Lalandá, que fué volteado el pasado lunes en Bayona por un toro, que le produjo un hematoma en una pierna.

No se sabe aún si el «joven maestro» podrá torear el próximo domingo, pues, aparte de la operación, se queja de agudos dolores en el pie y la rodilla.

Un avión gigantesco

SEATTLE.—Una casa de aviación estadounidense, ha terminado los preparativos para los vuelos de ensayo, que habrán de efectuarse en breve de un nuevo avión gigante de bombardeo destinado al Ejército que es una verdadera fortaleza flotante.

Este aparato es el mayor construido en los Estados Unidos. Pesará 15 toneladas y tendrá 32 metros de envergadura, 21 metros de largo y 4 y medio de alto.

El nuevo avión puede avanzar velocidades de 321 a 402 kilómetros por hora, y podrá volar hasta diez horas a una altura de 7.500 metros. Cinco ametralladoras armarán el aparato que dispondrá de frenos de aire comprimido, lo que supone una innovación en los Estados Unidos.

LIBROS REGISTROS

de Entrada, Salida y venta de Vinos, así como facturas

Obligatorias para comerciantes y exportadores de Vinos y productos derivados de la uva

Pídalos: En los talleres de este periódico

La inscripción en el censo Electoral Social

La Delegación provincial de Trabajo pone en conocimiento de las Asociaciones profesionales, Asociaciones profesionales obreras, Uniones, Federaciones o Confederaciones, Asociaciones civiles o Compañías mercantiles que ocupen ordinariamente mas de 50 obreros, Sindicatos agrícolas y Cajas rurales de Ahorro y Préstamos Cooperativas, y Mutualidades de esta provincia, que de conformidad a cuantos dispone el Decreto del Ministerio de Trabajo de 10 del corriente (publicado en la Gaceta del 12) si desean figurar incluidos en el Censo electoral social de aquel departamento a los efectos de tomar parte en las elecciones de representantes de las clases profesionales respectivas en los Organismos oficiales encargados de interpretar o aplicar la legislación del trabajo, deberán solicitar su inscripción en el citado Censo electoral social, a cuyo efecto, en la misma «Gaceta», páginas 459 y siguientes se incluye el modelo de instancias correspondientes.

Al arrojar al río se fractura el cráneo y se mata

ZARAGOZA.—Dicen de Peñaflores que en el río Gállego apareció el cadáver del joven Francisco Casares Martínez, que pereció anteayer cuando se bañaba.

El informe de la autopsia dice que la muerte no se produjo por asfixia, sino por la fractura del cráneo.

Parece que el desgraciado muchacho se tiró al río desde un peñón de gran altura y se estrelló contra una piedra del fondo del río

Propaganda de Izquierda Republicana

El ex diputado federal por Las Palmas D. Constantino Valle ha visitado a D. Manuel Azaña para invitarle a celebrar un acto en Canarias. El señor Azaña le ha expuesto la imposibilidad de realizarlo por ahora a causa de tener que completar su programa estival comprendiendo una serie de actos en el Noroeste, Córdoba, Málaga Barcelona y uno de carácter nacional en Madrid en el mes de septiembre. Pero, dispuesto a atender la invitación del señor Valle, le ha ofrecido que hará una excursión a Canarias para ponerse en contacto con la opinión republicana de aquellas islas en el próximo octubre.

Banco Español de Crédito

Capital autorizado 100.000.000 pesetas desembolsado 51.355.500 Reservas: 67.621.926,17

Sucursales en la Provincia: Soria - Ageda - Burgo de Osma 400 SUCURSALES EN ESPAÑA Y MARRUECOS

Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Este Banco realiza toda clase de operaciones bancarias. Compra y venta de valores - Descuento y cobro de cupones y títulos amortizados - Custodia de valores, Giros, transferencias, cartas de crédito, órdenes telegráficas sobre los países del mundo - Aceptaciones, domiciliaciones, créditos comerciales simples y documentarios, etc. etc.

TIPOS DE INTERES

I. CUENTAS CORRIENTES

A la vista..... 11/2 por 100 anual

II. OPERACIONES DE AHORRO

A) Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase tengan o no condiciones limitativas..... 3 por 100 anual

B) IMPOSICIONES

Imposiciones a plazo de tres meses..... 3 por 100 anual

Imposiciones a 6 meses 3,60 por 100 »

Imposiciones a 12 meses o más..... 4 por 100

Regístran para las cuentas corrientes a plazo los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazos.

Dirección Telefónica: B A N E S T O

Apartado de Correos, 35

Más cosechas perdidas

Voces de angustia llegan de los pueblos de la provincia con motivo de las fuertes tormentas ocurridas estos días haciendo perder las cosechas.

Además de los pueblos que ya reseñamos en nuestro número último, han sufrido enormes destrozos en las cosechas de cereales los pueblos de Pedraza, Berzosa, Alcobaca de la Torre, Rioseco de Soria Nódalo, La Revilla, Abioncillo, Fuentelaldea, N.ªría de la Llana, Calatañazor, Blacos, Torreblacos Muriel de la Fuerte, Fuentelsaz de Soria y Aylloncillo.

También sobre el término municipal de N.ªría de Uero descargó una gran tormenta de piedra y agua destruyendo casi todas las cosechas.

Estas voces de angustia que lanzan los labradores de la provincia de Soria han de llegar a los Poderes Públicos, los que suponemos han de poner de su parte todo cuanto puedan para remediar a los pobres campesinos que en un momento han visto destrozado lo que tantos sudores y desvelos les ha costado y en lo que tenían puesta su esperanza.



# La Voz de Soria

DIRECCION TELEGRAFICA Y TELEFONICA: «LA VOZ»



**BARCELONA — BUENOS AIRES**

2 Agosto **AUGUSTUS** De Barcelona  
ESCALAS: Riojaneiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires


**BARCELONA VALPARAISO (VIA PANAMA)**

18 Agosto **VIRGILIO** de Barcelona  
ESCALAS: Venezuela, Co'ombia, Panamá, Ecuador, Perú  
Para ambas líneas Médico, cocineros y personal español

**VILLEFRANCHE - BUENOS AIRES**

1 Septiembre **NEPTUNIA** de Villefranche  
ESCALAS: Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, Rio Grande, Montevideo y Buenos Aires

**'Italia' - 'Cosulich' - 'Lloyd Triestino'**  
Agencia General  
BARCELONA: Rambla Santa Mónica, 31 - 33  
Oficina de MADRID: Alcalá, 45  
Para pasajes de cámara dirigirse  
EN SORIA:  
**Mariano Sesena**  
PLAZA R. BENITO ACEÑA, 3  
(«Voz de Soria» 19 7-35)



**Banco Hispano Americano**

Capital autorizado  
200.000.000 Pts  
Capital desembolsado  
100.000.000 Pts  
Reservas  
64.916.000 Pts

**Casa Jesús Díez**  
Canalejas, núm. 21 — SORIA

Al efectuar sus compras, de toda clase de calzados, no deje de visitar esta casa, por ser la más surtida, y de precios más módicos

Acabamos de recibir los últimos modelos para la presente temporada, en Señora y Caballero —

Gran novedad en artículos de primera y segunda calzadura

Inmenso surtido de modelos para la primera Comunión

En alpargatas exija siempre estas marcas: «Lario», «Pilar» y «Unica»

**LOS MEJORES BALONES**  
Reparador para calzado blanco «Búfalo» e «Indio»

**CERVEZA MAHOU** LA MEJOR Y MAS SELECTA

REPRESENTANTE EXCLUSIVO PARA  
ESTA PROVINCIA, ZARAGOZA y LOGROÑO

**Juan José Roperó Calonge**

**La Voz de Soria**

Redacción y Talleres: Plaza de B. Robles, 10 - SORIA

**Tarifa de publicidad**

ANUNCIOS GENERALES en cuarta plana, cuatro céntimos centímetro cuadrado.  
Segunda o tercera plana: cinco céntimos centímetro cuadrado.

GACETILLAS entre noticias, de una a seis líneas, cuerpo 8, 1,50 ptas. Cada línea más 0,20.

ANUNCIOS POR PALABRAS (Sección especial) de una a veinticinco palabras 1 pta. Cada palabra más, 0,05.

ESQUELAS en 1.ª plana a 3 columnas, 17,50  
» » » 2 » 15,50  
» » » 2.ª o 3.ª planas, a 3 columnas, 12,50  
» » » » a 2 » 10,00

COMUNICADOS, 50 céntimos líneas.  
para rectificaciones 5 ptas. líneas  
Planas, enteras y medias planas, precios convencionales.

Hasta 15 inserciones, 10 por 100 de descuento. Más de 25, el 20. Más de 40, el 30.

Los paladares exquisitos piden siempre  
**«Anís del Gato»**  
que fabrica en QUEL (Logroño)

**PEDRO DE BLAS**  
Haga sus pedidos en SORIA y su provincia a  
**PIO ALFONSO.** — Adra's Vieja, SORIA

**BAR ARGENTINO**

VERMOUT : MARISCOS : BOCADILLOS  
Exquisito café expres  
LICORES DE LAS MEJORES MARCAS  
No deje de visitarlo: BAR ARGENTINO

**CNIAS D'Assurances Generales**

DELEGACION GENERAL: PLAZA DEL CALLAO 1, MADRID-SUCURSAL DE BARCELONA: RAMBLA DE LOS ESTUDIOS, 12

CAPITAL Y RESERVAS Incendio s. . . . . Francos 122.478.072  
Accidente s. . . . . » 328.110.695  
Camb. 31 de diciembre de 1932: 47,90 pesetas 100 francos

**Cartera de Valores españoles para las reservas de todas clases de la**

DELEGACION ESPAÑOLA Incendios . . . . . Pesetas 990.504  
Accidentes . . . . . » 1.371.693

SEGUROS DE INCENDIOS. ACCIDENTES DEL TRABAJO INDIVIDUALES, TODOS RIESGOS (AL TO), RESPONSABILIDAD CIVIL, ROBO, PEDRISCO, VIDA DEL GANADO

SUB-DIRECTOR PARA SORIA Y SU PROVINCIA  
B. ROBLES, 5, 2.º

**CANALEJAS NUM 70**

**Folletones de LA VOZ**

Novela Corta. Exclusiva para este periódico

**Las tragedias del Amor**  
por  
Antonio Olmos Sánchez

(Esta escena se desarrolla en un suntuoso Palacio enclavado en las afueras de la ciudad y bella por excelencia que baña dicha comarca con sus aguas azuladas del Danubio, Viena la capital de Austria que encierra intrigas.

Pues se trata de un matrimonio recién casados llamados el uno Victoriano de profesión Abogado y ella Ana María, joven agraciada y bella con unos ojos que quitan la cabeza a cualquiera; parece ser que ambos vivían con una felicidad bastante grande, así al menos lo daban a demostrar, pero no hay dicha como comúnmente se dice sin desdicha.)

Una tarde paseando Ana María por las céntricas calles de Viena, se encontró con un joven llamado Enrique de tipo esbelto, piropeando, le siguió hasta donde vivían ambos esposos, al despedirse de ella le dijo: mañana espero que vaya Vd. a visitarme a mi casa que tendré mucho gusto en invitarla a cenar y

después los dos nos pasaremos por las calles de la capital en mi lujoso automóvil.

Ana María al oír estas palabras se quedó completamente estupefacta y de momento aunque no le pudo contestar, le dijo; lo pensare.

Aquella noche en el hogar de Victoriano, parecía que ocurría algo anormal; él por las muchas ocupaciones se había retrasado bastante en contra de su costumbre, ya Ana María parecía desesperarse, se encontraba intranquila por la ausencia de su esposo. Llegó a las doce de la noche y ella le preguntó: ¿Pero qué te ha ocurrido Victoriano? Le contestó que había estado estudiando un asunto que tenía que defender en el Tribunal Supremo, a eso era debida toda su tardanza. Se pusieron a cenar como siempre, cambiando impresiones de las cosas de la vida y de sus asuntos jurídicos.

A la mañana siguiente le dijo Victoriano a Ana María. ¿Sabe lo que he soñado? que me eres infiel. Respondió dándole ella; pero que cosas tienes y se echaron a reír ambos, acariciándose a la vez. Marchose como de costumbre al trabajo del día; y a poco tiempo llamaron por teléfono, que por cierto se puso al aparato la doméstica ¿Quién es? Preguntó, respondiendo una voz agradable.

¿Es casa de la Señora Ana María? Si señor Qué desea? ¿Está en casa? Respondió ¿De parte de quien es? Preguntó la muchacha. De su primo. Fué como es consiguiente a dar el recado a su señora. ¿Quién me llamará a mí a estas

horas. Respondió ella? ¿Qué raro! Y poniéndose al aparato preguntó Ana María con su voz melosa ¿Quién es? Aquí Enrique— y se cambiaron los saludos como de costumbre. El objeto de mi llamada ha sido porque anoche la estuve esperando en mi casa y no vino a verme ¡me tiene loco! no sé lo que sería capaz de hacer con Vd. Mi imaginación nada más hace pensar, por donde voy parece que veo esa dulce sonrisa, esa mirada picarona, esos ojos que son capaces de iluminar un campo completamente oscuro... A esta última frase le respondió Ana María. Cuidado, que es Vd. un poco exagerado. Nada de exageración. Dijo él, todo lo que le digo es la verdad. Bueno, al grano dijo Enrique, qué, viene esta noche a verme o indíqueme donde puedo ir a recogerla, con el fin de que no sé moleste.

Pues mire, le respondió ella. Enfrente del edificio de la Cancillería a las seis y media de la tarde, pero no falte. A lo que le contestó Enrique que tuviera la completa seguridad que a la susodicha hora estaría en el lugar indicado.

Ana María fué preparando el terreno a su marido, cuando estaban almorzando y le dijo: Victoriano esta tarde tengo que salir a casa de una amiga, y es posible que me retrase un poco.

—Bueno hija mía, le contestó él.

Aquella tarde, cuando Victoriano se iba a cumplir con sus deberes en su automóvil, se preguntaba así mismo, ¿que cosa más rara es la salida de mi mujer a una hora tan fija? ¿Me

sera infiel? A ver si va a resultar mi sueño turgico de aquella noche, se decía luego él mismo ¡no creí malos pensamientos que nos forjamos los hombres.

Llegó la hora de la cita. Allí se encontró Ana María elegantemente vestida con su tipo esbelto. Poco después acudió a dicho lugar él, con un magnífico automóvil el cual la invitó a que subiera; que por cierto ella no opuso la menor resistencia. Partieron velozmente hacia el palacio, lugar señorial, que seguramente iba a ser la ruina de Ana María o acaso la muerte.

Ambos sentados en una hamaca que tenía Enrique en uno de sus jardines de los cuales de poseía, aquel aire perfumado, los céntimos de los inocentes pajarillos y en medio del susodicho jardín había un estanque en el que se reflejaban las siluetas de los dos amantes; por verdaderamente era un lugar romántico como no tardando mucho se iban a hacer el idilio de equivocados, en el sentido de que ella le dijo que era soltera, lo que Enrique no pudo creerlo, puesto que la había visto muchas veces acompañada del célebre abogado de Viena, que suponía que fuera su marido, ella le respondió que era inexacto. ¿Estás que disparel? Si estuviera casada, ¿cómo comprende usted que iba a estar yo aquí? Dígame la verdad le respondió Enrique.—Insisto en la pregunta que le hice anteriormente. Si sigue usted de esa forma le contestó Ana María, no tendré más remedio.

(Continuará)

Tip. «La Voz» — B. Robles, núm. 10 — Soria